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Reunião do dia: 26 de maio de 2004. 1 
Horário: 08:30 às 12:00 horas. 2 
Local: AUDITÓRIO “A”.  3 
 4 
DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO: 5 
Foi realizada a leitura da denúncia realizada por Marina Fonseca sobre o atendimento e colocação de 6 
próteses auditivas para pacientes de Paranavaí sendo os pacientes levados para São Paulo. Foi 7 
encaminhado que será realizada a auditoria coordenada pela SESA com visita ao Conselho Municipal de 8 
Paranavaí, com esclarecimento junto ao Interact e posteriormente agendar reuniões com a comissão 9 
apresentando relatório final. Conforme solicitado pelo CES, a SESA apresentou dados referente a doenças 10 
de inverno, principalmente a respeito o uso de vacinas preventivas seguindo a orientação da OMS para 11 
aplicação de vacinas para gripes para pessoas a partir dos 60 anos e teve a cobertura de 88,7%. Os meios de 12 
comunicação estão auxiliando no controle e prevenção de doenças de inverno também tem sido importante 13 
a notificação dos casos de meningite. Foi realizada denúncia pela Associação Beneficente, José Gaudência 14 
da Silveira, sobre erro médico, a comissão solicitou denúncia por escrito com documentos em anexos para 15 
posterior encaminhamento a Ouvidoria para CRM e solicitaremos esclarecimentos na 11º rara criminal 16 
sobre o motivo de arquivamento do processo. A Marina Fonseca trouxe o questionamento sobre a demanda 17 
reprimida (TFD) e a SESA explicou que é um consenso a necessidade de um ótimo sistema de referência e 18 
contra - referência, entretanto diz que o problema não é de fácil solução a comissão sugere a formalização 19 
do assunto para o CRSS com a presença de um representante da DSS na próxima reunião prestando 20 
esclarecimento sobre o assunto. A Joelma Carvalho faz um informe sobre denúncias de profissionais que 21 
não cumprem a carga horária, questão de conscientização desde a formação universitária solicitamos pauta 22 
para próxima reunião: nos cumprimento da carga horária da RSF e outros profissionais. Sobre a questão de 23 
recuperação biopsicossocial, sendo que o CRAID e o Erasto como centro de referência Curitiba e tendo 24 
Londrina, Maringá, Cascavel sendo os do interior. Foi observada a necessidade de diferentes centros 25 
fornecendo órteses/próteses e também a padronização de atendimentos de todos os centros com 26 
acompanhamento da subcomissão solicitamos pauta para a próxima reunião do CES com apresentação da 27 
SESA sobre os centros de Recuperação Biopsicossocial (Reabilitação) e fornecimento de órteses/próteses a 28 
reunião de subcomissão de reabilitação se reunirá na última terça-feira do mês às 14 horas, convocando as 29 
outras entidades de portadores de deficiência que participarem anteriormente da subcomissão. Sobre o 30 
acompanhamento do Quilombo Palmares, a comissão solicita auxílio do estado, a presença da vigilância 31 
nutricional, e assistência a saúde através da SESA, dentro dos possíveis serviços existentes, através do 32 
convênio entre SESA e MST, envolvendo a Pastoral da Criança com saúde preventiva e alternativa. 33 
Consideração Final: a comissão salienta que a presença de representantes da SESA foi fundamental para a 34 
comissão, pois facilita a discussão e redução dos assuntos pertinentes da comissão.  35 


